

Le martin pêcheur

Nom latin : Alcedo atthis

Le Martin pêcheur est un oiseau plutôt petit et trapu qui se repère le plus souvent aux couleurs vives qu'il arbore ou au chant caractéristique qu'il émet en vol, une sorte de sifflement aigu.

Mise à jour le 22 septembre
2021





Proportionnellement, la tête et le bec sont de taille importante, notamment par rapport à la queue et aux pattes de taille plus modeste. Ses couleurs sont éclatantes : Dos Bleu ou vert en fonction de l'angle d'observation, ventre et joue orange vif, pattes rouges... Un point surprenant, ses plumes ne contiennent pas de pigments bleus, elles se contentent de décomposer la lumière !

Piscivore, le martin pêcheur a besoin de la proximité de l'eau pour vivre. Il vit et se reproduit ainsi au bord des rivières et des étangs où il construit un nid au fond d'une cavité dans la terre meuble d'une petite falaise bordant le plan d'eau. Il a ses perchoirs de prédilection, souvent une branche ou un rocher surplombant l'eau, desquels il observe sa proie avant de fondre dessus en un plongeon qui transperce la surface de l'eau et l'amène régulièrement à des profondeurs de 20 à 30 cm. En région littorale, il se rapproche souvent des côtes pour passer l'hiver. En fond de baie de Saint-Brieuc, l'observatoire de l'hôtellerie et l'avant-port du Légué sont par exemple des points d'observation à privilégier pour observer ce bel oiseau. A vos jumelles... et vos oreilles !



